

Zeitschrift: Mittex : die Fachzeitschrift für textile Garn- und Flächenherstellung im deutschsprachigen Europa

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung von Textilfachleuten

Band: 98 (1991)

Heft: 12

Artikel: Der GVT informiert

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-679661>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der GVT informiert

Der Geschäftsgang ist nicht nur in unserer Branche, sondern in der gesamten Volkswirtschaft schleppend und unsicher geworden. Auch wenn der Ausblick für das nächste Jahr verhangen ist, so bleiben wir doch optimistisch: Unsere Flexibilität und Leistungskraft wird auch diese Zeiten meistern. Wenn es uns zudem gelingt, unseren Nachwuchs sicherzustellen, so braucht es uns um unsere langfristige Zukunft nicht bange zu werden.

Zur Lage

Unsere Hoffnungen auf einen Aufschwung nach Beendigung der Golfkrise haben sich als trügerisch erwiesen. Wir bekamen das immer rauher werdende Konkurrenzumfeld vermehrt zu spüren. Die allgemeine rezessive Entwicklung in der Wirtschaft findet ihr Spielgebild in unserer Branche. Wobei gute und schlechte Wochen einander abwechseln, so dass von einer richtigen Wellblechkonjunktur gesprochen werden muss.

Beim Kampf um Aufträge und Beschäftigung sollte eine alte Weisheit nicht vergessen werden. Die bekanntlich kurzen Durchlaufzeiten in der Textilindustrie werden uns hoffentlich auch dieses Mal helfen.

Integrationspolitischer Rückschlag

Besonders hart hat uns der Umstand getroffen, dass es unseren Unterhändlern nicht gelang, im EWR-Vertrag eine Lösung für das PVV-Problem zu finden. Die logische Konsequenz, die Forderung nach einem möglichst raschen EG-Beitritt, ist in weiten Kreisen verstanden worden. Und ähnlich wie in der Konjunktur, gibt es auch hier immer wieder Lichtblicke: An einer kürzlichen Gesprächsrunde in Portugal konnten wir die Fronten lockern, so dass heute die portugiesische Textil- und Bekleidungsindustrie nichts mehr gegen eine Zulassung von Schweizer Materialien im PVV der EG einzuwenden hat. Gleichzeitig hat uns allerdings Eurocoton wissen lassen, dass der euro-

päische Baumwollverband neuerdings gegen die Zulassung von Schweizer Garnen im PVV eingestellt ist, dies vor allem mit dem Hinweis auf unsere tiefen Exportpreise! Wir kämpfen weiter und werden nicht aufgeben, bis wir unser Ziel erreicht haben.

Die langfristige Zukunft

Richten wir aber auch das Auge auf die weitere Zukunft: Entscheidend ist unsere Geltung bei den Jungen. Wir müssen alles tun, um auch in diesen schwierigen Zeiten weiterhin Nachwuchs für unsere Firmen zu finden. Ohne Nachwuchs haben wir keine Überlebenschance. Wir wollen daher noch mehr für diesen Nachwuchs tun, zusammen mit Ihnen. Voraussetzung dazu ist vor allem eine positive Öffentlichkeitsarbeit. In diesem Zusammenhang freuen wir uns auf den beabsichtigten Zusammenschluss mit dem VATI. Dieser verspricht uns eine weitere Verstärkung und Konzentration der Kräfte, zum Wohle von uns allen.

Unsere Info-Seite in der «mittex»

Wir haben Sie nun während einem Jahr monatlich auf der GVT-Info-Seite über die Aktivitäten und Aufgaben unseres Verbandes informiert. Wir hofften, Ihnen mit dieser Seite Einsicht in unsere Verbandstätigkeit zu gewähren.

Leider hat eine Umfrage unter den GVT-Mitgliedsfirmen ergeben, dass wir unser Zielpublikum offenbar mit dieser Seite nur zum Teil erreicht haben.

Daher möchten wir im nächsten Jahr in neuer Form in der «mittex» vertreten sein. Bei dieser Gelegenheit möchten wir der Redaktion «mittex» für die gute Zusammenarbeit danken.

Wir wünschen Ihnen, liebe Leser, alles Gute zum neuen Jahr und hoffen auf eine Fortführung des begonnenen Dialogs.

Mit freundlichen Grüßen
Ihr GVT ■